UNIVERSIDAD Y EMPLEO

Un 40% de los universitarios tiene empleo de baja cualificación

Los licenciados en carreras relacionadas con la salud, informática e ingeniería cuentan con un 80% de correlación académico-laboral

PABLO RAMÓN OCHOA CHAIMA LAGHRISSI Valencia / Málaga

Las últimas semanas está en boca de todos la falta de camareros en la hostelería de cara al verano, y que en algunos casos si eso es así es por los bajos sueldos que se ofrecen. Pero muchos de los que ya trabajan en bares y restaurantes son, de hecho, titulados universitarios que están empleados en sectores que requieren niveles de formación medios o básicos. Una diferencia notable respecto a los estudios superiores que cursaron.

Un 39,81% de los titulados con trabajo en España pertenece a un grupo de cotización inferior al que corresponden sus estudios, según los últimos datos de esta semana del Ministerio de Universidades, que corresponden, no obstante, al año 2020. El método que siguen los autores del informe, pertenecientes al Sistema Integrado de Formación Universitaria (SIIU) del ministerio, es el de coger a los egresados universitarios del curso 2015/16 y, cuatro años después de su graduación, medir su inserción laboral.

Hay que mirar hacia el norte para encontrar los mejores ejemplos, con Navarra y La Rioja ubicadas en las primeras posiciones, con un 70% de egresados trabajando en grupos de cotización que sí guardan relación con lo que cursaron en la universidad. En la parte inferior de la tabla, Canarias (57,4%) y Andalucía (54.96).

Por sectores, las personas que se titularon en carreras relacionadas con la informática, la ingeniería y la salud son las mejor situadas, con altas tasas de correlación académico-laboral. Llegan, de hecho, a ocupaciones adecuadas que rondan el 80%. En cambio, los que peor lo tienen son los que completan carreras artísticas y de humanidades: solo el 58% de media cotiza en el grupo de trabajadores titulados. En penúltimo lugar se encuentran los titulados en periodismo y el resto de ciencias sociales.

Cursar un máster

Estudiar un máster y especializarte ayuda a tener mejores oportunidades laborales. De hecho, los datos muestran que se encuentra antes trabajo, además de remunerarse mucho mejor. El 78,5% de los jóvenes asalariados han cursado un máster privado, frente a los 69% de los que hacen máster público. Aquí se vuelve a hacer notable la brecha entre lo público y lo privado. De hecho, al año de finalizarlo, el 66% de los estudiantes que lo cursaron privado encuentra trabajo frente al 50% del público. Existe también una diferencia en más de 4.000 euros anuales en la cotización anual de asalariados que egresan de un grado o ciclo y de un máster.

